

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 104.

SUSCRIPCIÓN (En la Isla, al mes ptas 1'00
Resto de España " 1'25
Extranjero " 2'00

MAHON, MIÉRCOLES 6 FEBRERO 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

Regenerar á España

¿A España? La nación del león arrogante, de la bandera roja y amarilla, de las campañas gloriosas, tremendas é interminables, de las audacias increíbles, de las caídas aterradoras y las reincorporaciones inverosímiles? ¿Regenerarla? Es obra difícil de realizar en los tiempos que corremos.

Leo artículos, poesías y cuentos que, directamente unos, y otros indirectamente, tienden á este fin. Es el insolucionable problema.

Y este problema no se solucionará por un defecto muy grande, que, entre otros, tenemos los españoles y nos vanagloriamos de ello... ¡El olvidarnos de todo lo pasado!

A nosotros se nos olvida toda acción grande ó pequeña, simpática ó antipática, onerosa ó gravosa.

Regístranse hechos en los anales de nuestra historia del siglo pasado que podríamos calificarlos, unos como provechosos, los menos; otros como perjudiciales, los más, y algunos... como vergonzosos!...

Nada le importa á España.

Perdimos nuestras posesiones de Ultramar... Lo sentimos y aún lo lamentamos durante días, meses, años, Al cabo de poco tiempo parecía como que nunca habíamos tenido tierras allende el atlántico.

Durante la guerra creímos «comernos» á los Estados Unidos... ¡Qué audacia!... Todo se volvía mirar y remirar los transparentes públicos que nos daban las últimas noticias, casi siempre aumentadas, cuando se registraba una de esas «victorias»... rebajadas si eran de alguna de nuestras... «pequeñas derrotas».

La gente iba y venía de un lado al otro. No se hablaba de otra cosa en cafés, círculos, casinos, rauniones y teatros.

Todo Madrid ansiaba la salida de los rotativos para comerse, con la vista, sus columnas y saber lo que le sucedía á nuestras tropas.

Duró este tragín... algún tiempo. Después vino el desastre y perdimos á Cuba, Puerto Rico y Filipinas. Entonces las penas y los tristes recuerdos... ¡Han pasado ocho años ya no nos acordamos de nada! Perdió España muchos hijos y millones de pesetas. La sangre y el ahorro de un período no corto.

Los hijos... se pensó recuperarlos con el nacimiento de otros... ¡Los millones!... No se si alguien creyó que los íbamos á recuperar. El que esto creyese, hoy puede verlo...

¡Tenemos tanto que despilfarrar!

Después se verificó la boda de la princesa de Asturias con el conde de Caserta. Nos opusimos ó quisimos oponernos. Hubo gritos y carreras por las calles, modo por el cual demostró el pueblo su descontento...

La princesa se casó y los que protestaron se retiraron á sus casas por serles imposible sostener su protesta. Es necio luchar el débil con el fuerte. Hoy no se acuerda nadie de esto. Es más; ha muerto la princesa y parece como que nunca ha existido.

En Octubre de 1905 tuvimos la visita del presidente de la vecina República. Se limpiaron las calles, se revocaron las caras, se pintaron las vallas de los solares y obras, de blanco y azul. Madrid se lavó la cara para recibir á su huésped.

Se marchó Loubet... las calles volvieron á no ser cuidadas con tanto esmero; las casas tomaron su color amarillento, y el blanco de las vallas tomó un tinte negruzco.

Se habló de la importantísima Conferencia de Algeciras... Ya no se dice nada de ella.

Pronto hará un año que España realizó un hecho de gran importancia, casó á su rey con Victoria Eugenia. Hubo fiesta y alegría—lo único que nos queda y por lo que somos simpáticos á Europa y nos respetan las naciones—y aumentó de un modo enorme la pequeña ciudad flotante de la villa y corte.

El suceso del atentado, que vino á producir el pánico y la general y justa indignación, fué comentadísimo.

Murieron multitud de personas de todas las clases sociales, siendo la causa de su funesta muerte en unas la necia curiosidad; en otras... ¡el deber!

Nakens dió una nota muy viva enviando su carta á «La Correspondencia» y con su declaración al Juzgado sobre la evasión de Morral, y abundaron y se atropellaron los comentarios más opuestos sobre aquellos actos verdaderamente excepcionales. Todo el mundo estaba preocupado y las conversaciones públicas y privadas no tenían más tema que el atentado de la calle Mayor y sus inesperadas y emocionantes incidencias.

Han pasado unos cuantos meses; ya no nos acordamos de aquellos pobres que en el cumplimiento de su deber perdieron su existencia; ni tampoco de ese pobre viejo que al término de ese pobre viejo que al término de su larga y trabajosa vida, está encerrado en nuestra mal cuidada y sucia Cárcel Modelo.

Más cercano está el hecho del Ministerio relámpago ó el de la carta misteriosa.

A López Domínguez se le aplaudió, á Moret se le silbó. Pues bien; tanto ha conseguido López Domínguez con su día alegre como Moret con el suyo turbio.

Pasará un tiempo y cuando Moret quiera, subirá al poder y los que le silbaron se quedarán tan conformes. Esto sin recibir nada, que si algo recibieran, le llamarán D. Segismundo, Siendo para ellos el mejor político de España sosteniendo acaloradamente en todas partes.

Si esto pasa con los hechos que que quedan más grabados en nuestra mente... ¿Qué sucederá con los discursos pronunciados en las Cortes, mítins y reuniones?... Creedme; producen efectos momentáneos; pasa un lapso de tiempo y tenemos un vago recuerdo; transcurren unos años y no nos acordamos del discurso, sino que quizás ni del que lo pronunció.

¡Es lamentable, pero sucede muchas veces!

¿Y con este carácter del español queréis regenerar á España?... Nunca podréis hacerlo.

Busquemos primero el medio de podernos dominar y desterrar ese carácter deplorable, y después que los que nos dirigen hagan lo segundo.

La tierra sin algún abono, no produce.

Recordemos lo que nos ha pasado y evitemos en lo posible que nos sucedan cosas análogas... «¡Quizás más graves y de mayor trascendencia!»

¡Regenerar á España! ¡Cosa casi imposible!!

España ya no es la nación del ferroz león «dormido» al que han arrancado tantos pelos de su «regia melena» que algunos le creen convertido en «perro; no ruge, ladra,» y su ladrido es sin consecuencias. «Asusta ¡pero no mata!»

En una palabra; este es un país que ha nacido «para vivir» y no «para saber vivir», que es á lo que debe aspirar un pueblo civilizado ó que por tal se tiene.

¿Cómo se corregirá esto?... ¡Dicen que el mal tiene cura ó por lo menos alivio!

Rafael M.^a de Labra y Martínez.

La nueva política

La monarquía ha llegado á la plenitud de los tiempos y al bello ideal que acarició siempre. Ya no dispone más que de un partido, el partido conservador; ya no hay liberales, se acabó el partido liberal sin esperanzas de reconstitución.

Aquel partido liberal con resabios revolucionarios, por el origen de sus componentes; aquel «sarampión» que era forzoso pasar, según la frase de la regencia; el partido que sugestionado por Castelar y obligado por Ruiz Zorrilla arrancó á la corona el sufragio universal, la libertad de imprenta, el Jurado y otras libertades; el partido liberal, que en la última hora de su existencia todavía andaba á vueltas con la idea endiablada de atar corto á los frailes, de proclamar la libertad de cultos y de suprimir los consumos, ese partido, enojoso para la monarquía, no obstante sus bajezas, ha muerto para no volver á resucitar.

¿Se reirán los monárquicos si les decimos que el partido liberal, con ser reaccionario, tan incapaz de ninguna acción en sentido democrático, era, sin embargo, odiado por la monarquía, solo porque apadrinaba novedades perturbadoras de la paz pantanosa en que el régimen gusta vivir, á la manera de China, sin historia, sin progresos, con las preocupaciones legendarias, dominantes, libres de todo impulso en el sentido de la regeneración?

Pues, harán mal en reirse, porque los hechos pasados y futuros prueban y probarán, que el partido liberal se

ha disuelto por empresa voluntad del régimen, que hace muchos años aspiraba á quedarse solo con los conservadores.

Han venido á favorecer esa aspiración las feroces y entre los jefes liberales, alentadas bajo cuerda por los interesados en la disolución del partido. Sin esas miserables luchas por la jefatura y por la presidencia del gobierno se habría retardado el fin de los liberales.

Es claro que la monarquía necesita para el juego de su política de dos partidos, uno liberal atenuado y sin resabios anticlericales y democráticos, y otro francamente reaccionario y vaticanista.

Todo induce á creer que la constitución del gobierno Maura, obedece á ese plan, que en su primera parte se ha realizado. Ya la prensa hace notar que el gobierno del Sr. Maura, está compuesto de ministros que proceden del centro y de la izquierda del antiguo partido liberal conservador.

La derecha ha sido excluida casi en su totalidad. Pidal, Lema, Vadillo, los ultramontanos más intransigentes se quedan en sus casas por ahora, sin duda, en espera de la hora en que habrá de formarse el partido católico, con las aspiraciones del belga, pero con la compleción intransigente é inquisitorial á la española.

En esta transformación de los partidos, que está en el ambiente, Maura y Dato serán los directores del futuro partido liberal y Pidal y Nocedal los guías del partido católico.

Así como en el partido liberal redivivo para nada figurarán la guerra á los clericales y la limitación de la fraileocracia; así en el partido católico se suprimirá el Santo Oficio.

El partido liberal de Maura rechazará todo lo que huelga á democracia; pero aceptará, en cambio, las reformas sociales y la legislación obrera encarnadas y defendidas por Dato.

El partido católico, por su parte, transigirá con el parlamentarismo, de lo cual será garantía suficiente el propio Nocedal.

¿Y qué será del detritus del antiguo partido liberal? Esparcido á los cuatro vientos, una parte, la menor y la más sana, irá á parar al campo republicano; la mayor parte militarará en las filas de Maura. Los jefes se irán á situación pasiva ó á cualquiera otra parte perseguidos por el desprecio de la totalidad de la opinión.

Siempre fué reaccionaria la política monárquica; pero en lo futuro lo será más, puesto que prescindirá en absoluto de toda reforma en el orden democrático y religioso, acentará la sumisión á la Santa Sede y defenderá el *statu quo* de la burocracia española, civil, militar y eclesiástica, no menos inmóvil, atrassada é irreformable que la burocracia rusa.

En frente de ese orden de cosas que se avecina y que cierra toda esperanza á la reforma de la vida española, tendrá el partido republicano que afirmar, con mayor energía, su sentido revolucionario, sino quiere perecer en el naufragio de la antigua política.

(De «El País».)

Plato del día

De todas las naciones del continente europeo se reciben graves noticias referentes al tiempo rigurosísimo reinante.

Empecemos por París, en donde, con una temperatura media de 10 grados bajo cero, se han registrado numerosos casos de muerte por congestiones ocasionadas por el frío.

De Rusia nos dicen que el frío es intensísimo en todo el imperio y que debido á las abundantes y continuas nevadas apenas pueden circular los trenes y que las aguas del puerto de Odesa están completamente heladas.

Respecto de Alemania bastará decir para comprender lo riguroso que es allí el actual invierno, que hace más de veinte años que no había bajado en ella tanto el termómetro, el cual marca en Berlín 19 grados centígrados bajo cero y 25 en la ciudad de Thorn, en la Prusia Occidental.

En la mañana del martes último se helaron en los arrabales de Berlín en pocos momentos cinco personas, de las cuales á ninguna se pudo salvar. En Colonia y en las provincias de alto Rhin apenas permiten las nieves el movimiento ferroviario que se hace mal, con retardos y peligros. Así mismo ha sido preciso por causa de los hielos suspender la navegación en los ríos Rhin, Elba y Vistula.

No es más risueña la perspectiva en Austria, en donde el frío, la nieve y el hielo le paralizan por el momento casi todo. En Lemberg marca el centígrado 26 grados bajo cero y más en el campo, en el cual han muerto helados buen número de niños que iban ó regresaban de las escuelas y eso que la Cruz Roja pudo en diferentes casos salvar á 115 de aquellos jóvenes escolares.

Aunque bajemos ahora hacia el Sur no por esto amaina el rigor del tiempo y deteniéndonos en Nápoles nos encontramos que toda la ciudad, sus alrededores y el Vesubio, como es natural, están cubiertos de una espesa capa de nieve y con el termómetro á 3 grados bajo cero, temperatura espantosa tratándose de Nápoles, cuyo clima es, según fama, uno de los más templados, suaves y benignos del mundo. Nada diremos de Atenas que por una coincidencia rara vista está cubierta por una espesa sábana blanca, mientras los atenienses se chupan los dedos de puro frío.

Eso de nevar copiosamente en la capital helénica es cosa que no se ve sino muy raramente y terminemos nuestra relación diciendo que es tanta la nieve caída en Constantinopla que por sus calles no pueden circular ni la gente ni los tranvías.

Con estas grandes nevadas y consiguiente descenso de la temperatura coinciden los violentos temporales en el Atlántico, en el Mar del Norte, en el Canal de la Mancha y ahora hasta en el Mediterráneo.

El invierno actual tendrá seguramente la triste fama de ser el más riguroso de cuantos se hayan registrado en lo que va del actual siglo.

Crónica mundial

Tiene razón el periódico

Dice en resumen en un artículo editorial el «Observer» de Londres, que cierra el año de 1906 con el poder y el prestigio de Inglaterra en el extranjero, mucho más grandes y fuertes que los de cualquiera otra nación en los tiempos históricos. Navega la vieja Inglaterra al empezar el año 1907 por todos los mares del mundo, viento en popa, orgullosa la proa y con todas las velas desplegadas.

Manifestaciones católicas

Dicen de París que entre los telegramas de respeto y simpatía que á millares ha recibido el señor Arzobispo de aquella capital desde su expulsión figuran como más expresivos los del Cardenal Vaughan y los de los arzobispos de Varsovia y Montreal y el del obispo de Seranton en Pensilvania.

Siguen los arrestos de revolucionarios
Dicen de San Petersburgo que el go-

bierno ordenará á la policía y á las fuerzas del ejército, el arresto de los individuos de los comités revolucionarios socialistas que existen en todo el imperio.

El ciclón en la América Central

Telegrafían de Panamá que á consecuencia del violento huracán del Norte que reinó en los últimos días de la semana pasada, los buques que estaban en el puerto de Colón tuvieron que abandonarlo á toda prisa, yendo la mayoría de ellos á refugiarse en el Puerto Bello.

El vapor correo norteamericano «Advance», tuvo también que abandonar el puerto sin poder embarcar ni el pasaje ni el correo para los Estados Unidos.

En la Isla de Jamaica causó el mismo ciclón algunos naufragios y víctimas ocasionando además serios daños á los distritos en donde se cultiva el plátano, especialmente en algunas llanuras que dejó por completo arrasadas.

En gran parte de Méjico se convirtió el ciclón en un jamás visto temporal de nieves que resulta muy fatal á la agricultura.

Una buena idea

Ha anunciado el gobierno japonés que dará una prima de cien pesetas por cada torpedo flotante que se encuentre en el mar y se entregue á las autoridades navales en cualquier puerto del país.

Mister Roosevelt y los «Truts»

Refiriéndose el «Daily News» de Londres, en un artículo editorial, á la actitud enérgica tomada por el presidente Roosevelt contra los Truts, dice textualmente: «Sus fulminantes ataques son en verdad magníficos, pero es inútil decir que en los Estados Unidos son los tribunales de justicia impotentes ante el poder de mister Rockefeller, y que los procedimientos judiciales seguidos contra el Trust llamado del Petróleo Standard sólo han servido para hacer más patente la debilidad del Estado cuando se pone frente á frente de un monopolio particular perfectamente organizado.»

Fianzas rusas

Telegrafían de San Petersburgo que los ingresos de aduanas en el imperio ruso hasta el 1.º noviembre de 1906 exceden á los de igual período del año anterior en 18.224.000 rublos, y que ha decidido el gobierno, dada la excelente situación financiera del país, satisfacer los bonos del Tesoro que están en poder de los Bancos franceses y alemanes antes del primer día del Año Nuevo ruso.

La cosecha de algodón

en el Asia Central

Telegrafían también, pero oficialmente, de la capital rusa que la cosecha de algodón en el Asia Central ha sido excepcionalmente buena y abundante, pues excede en la del año pasado, que fué también bastante buena, en la cantidad de aquella fibra textil que cabe en 5.000 vagones completamente cargados.

Crónica local

CONVOCATORIA

ELECCIONES

Para asuntos relacionados con las próximas elecciones para diputados provinciales, se convoca para el próximo viernes 8 del actual á las ocho y media de la noche en el local del Casino de Obreros de Unión Republicana, á los individuos del Comité, Junta del casino, concejales re-

publicanos y á todas aquellas personas que hayan pertenecido á alguna de las entidades citadas, encareciéndose á todas ellas su asistencia.

Mahón 4 Febrero 1907.—El Presidente, Francisco García.

MEMORANDUM

Para mañana

Santos del día.—Stos. Remualdo y Ricardo.

Sol.—Sale á las 6 h. 51 m. mañana, pónese á las 5 h. 16 m. tarde.

Luna.—Sale á las 2 h. 9 m. madrugada, pónese á las 12 h. 28 m. tarde.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 11 y 20 minutos mañana; sale para dichos puntos á las 2 de la tarde.

Vapores-correos.—No hay salida ni entrada.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De 9 mañana á 1 tarde; despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajoli. De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela y de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, objetos asegurados y paquetes postales, de 9 á 12 mañana.

Festival infantil.—Sabemos que además de los objetos de que dimos cuenta, se han destinado para la tómbola que en dicho festival ha de efectuarse, otros muchos por personas que tienen gran interés en que resulte fructuosa la labor iniciada por el Ateneo en favor de la «Gota de Leche».

Como el festival es infantil la mayoría de los objetos regalados son juguetes que han de contribuir á la alegría de los niños allí congregados.

Iremos dando relación de los regalos á medida que los conozcamos.

ATENEO CIENTIFICO,

LITERARIO Y ARTISTICO

Queda abierta la matrícula para una clase de Árabe que dará el ateneísta D. Emilio Linares Mercadal los viernes y sábados, de tres á cuatro de la tarde.

Los Sres. matriculados pagarán solamente una peseta mensual para atender á gastos de material.

Mahón 1.º de Febrero de 1907.—El Presidente, Antonio Victory.

Función de beneficencia.—Anoche como estaba anunciado celebre la función á beneficio de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

El teatro presentaba hermoso golpe de vista pues hallábase sumamente adornado é iluminado con profusión, habiendo asistido numeroso público que aplaudió con entusiasmo á los encargados del magnífico programa ejecutado.

Largo sería enumerar uno á uno las personas que en él tomaron parte, hasta decir que cada cual hizo cuanto estuvo de su parte para el mejor éxito, lográndolo así.

Plácemes merecen pues las compañías del Teatro y Consey, banda militar y rondalla del Ateneo por su valioso concurso.

Llegada.—Ayer llegó á Palma el nuevo Gobernador civil de Baleares don Laureano Irasabal Echevarría.

Nombramiento.—Ha sido nombrado músico mayor de la escuadra española de instrucción, D. Pedro García y García Pachot.

Descanso Dominical.—Por Real Orden se ha dispuesto que se deje expedito todo acto de carga y descarga de mercancías en domingo en los puertos españoles, como trabajo exceptuado de la prohibición establecida por la ley del descanso dominical.

Regreso.—A bordo del «Isla de Menorca» ha regresado en la mañana de hoy nuestro querido amigo el gerente de «La Eléctrica Mahonesa» D. Francisco F. Andreu.

También ha regresado nuestro amigo, residente en Ciudadela, don José Canet.

A bordo de dicho buque ha venido el reputado doctor Menacho, especialista en las enfermedades de los ojos el cual pasará algunos días en esta ciudad.

Sean todos bienvenidos.

Marítimas.—El vapor correo «Isla de Menorca» ha llegado de Barcelona en viaje directo esta mañana á las ocho.

Teatrales.—En la noche de hoy celebrará su beneficio el tenor cómico de la compañía de «El Consey» D. Francisco Fernández con la zarzuela en tres actos «El Rey que rabió» y el apropósito «Paco Fernandez el gallo», escrito exprofeso para el beneficiado.

Mañana lo celebrará la triple cómica señorita Diego.

Sabemos se está gestionando para la formación de una notable compañía de zarzuela grande para que actúe en el Principal durante la próxima temporada de cuaresma, presentado lo más selecto del repertorio moderno.

El viernes 8 del actual celebrará su beneficio en «El Consey» el director de la compañía D. Vicente Serrano.

Este señor deseando corresponder á las atenciones que el público le ha dispensado y sabiendo la predilección que tiene por el *bel canto* no ha cesado hasta conseguir que en la función de su beneficio tomara parte el aplaudido tenor de ópera y zarzuela grande D. Melchor Mach y nuestro paisano el barítono señor Rueda Gil.

La obra que se presentará será la inmortal zarzuela del Mtro. Arrieta «Marina», representándose luego «La Tragedia de Pierrot».

Habrà una notable rebaja de precios, costando una peseta cincuenta céntimos la suscripción y sesenta céntimos la entrada y asiento.

Noticia interesante.—Por noticias particulares recibidas por el correo de hoy se nos da por seguro que estos días han sido detenidos y encuéntranse incomunicados, el famoso inspector de la policía catalana señor Tresols y otro de la misma categoría.

Estas detenciones relacionanse con los últimos atentados cometidos en Barcelona por medio de la dinamita.

Glosopeda.—Por noticias fidedignas sabemos que dicha enfermedad sigue una marcha muy satisfactoria. Hace ya muchos días que no se ha presentado ningún nuevo caso, y las reses atacadas por ella han entrado ya en un período de franca convalecencia.

Para tratar de dicha enfermedad se

ha de reunir hoy á las doce en las Casas Consistoriales, la Junta local de Sanidad.

Nuestro amigo D. Antonio Cardona Prieto llora en estos momentos la muerte de su hijo Pepito Cardona Mercadal, fallecido en la mañana de hoy á la temprana edad de dos años y medio.

Reciba por tal aciago motivo la expresion de nuestro más sincero pésame.

Subasta.—El día 10 del actual y hora de las 11 tendrá lugar en el despacho del notario D. Francisco Mercadal la subasta de la casa número 100 de la calle del Castillo de esta ciudad, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en dicha notaría.

Matadero

Día 3 Febrero

- 1 ternero, 117 Binisefua den Moysi.
- 1 id., 102 id., Teletí de Dalt.
- 1 id., 82 id., San Juan (Villu-Carlos).
- 1 id., 83 id., id.
- 1 id., 88 id., Vergel des Costas.
- 1 ternero, 172 id., Miguel Surada.
- 3 carnero, 23 id., Agustin Grandio (Alayor).
- 2 id., 40 id., Sta. Mercedes (S. Luis).
- 16 cerdos, 1.450 id.

Bando.—Hemos recibido un atento B. L. M. del señor Delegado del Gobierno D. José M.^a Cavanillas, junto con un ejemplar del bando dictado para estos carnavales, el cual nos complacemos en publicar á continuación, para conocimiento de todas las personas á quienes pueda interesar.

DON JOSE M.^a CAVANILLAS Y ARRAZOLA, Delegado especial del Gobierno de S. M. en la Isla de Menorca.

Hago saber: que, á fin de conservar el orden público y de que se guarden la compostura y el respeto debidos durante el Carnaval, he dispuesto:

1.º Quedan prohibidos todos los actos públicos, vestiduras, comparsas y máscaras que ridiculicen ó imiten á cualquier institución ó autoridad civil, militar ó religiosa, ó á las procesiones, cosas y personas del culto católico.

2.º También se prohíben los disfraces que ofendan á la honestidad ó á la moral, y el uso de armas á las máscaras por más que lo requiera su traje, alcanzando esta prohibición á los concurrentes á bailes públicos, aunque no lleven disfraz

3.º Los agentes de la autoridad exigirán que se descubra la máscara que no guarde el decoro debido, que cometa alguna falta ó cause perturbaciones y molestias al público en general, no permitiendo que desde el oscurecer transiten por la vía pública con careta puesta.

4.º Queda terminantemente prohibido recoger del suelo los papeles llamados confetti y el uso de los multicolores, los que seran decomisados por los agentes de la autoridad, así como molestar á los transeuntes arrojándoles efectos que puedan ocasionar deterioro en los trajes ó vestidos.

5.º Igualmente, y para evitar la repetición de lamentables hechos ocurridos en años anteriores, queda en absoluto y terminantemente prohibido arrojar almendras, confites ó cualesquiera otra cosa que por su dureza pueda lastimar, herir ó causar daños materiales.

Cada uno de los contraventores será castigado con multa de 10 á 50 pesetas según la importancia de la falta, sin perjuicio de pasar el tanto de culpa á los tribunales de justicia, cuando proceda.

La Guardia Civil, Agentes de vigilancia y demás dependientes de mi autoridad cuidarán del exacto cumplimiento de este bando en esta capital y en los demás pueblos de la Isla; y los señores Alcaldes quedan autorizados para imponer las multas de que se hace mención, dándome cuenta de las que impusieren.

Mahón 4 de Febrero de 1907.—José M.^a Cavanillas y Arrazola.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo celebrado el día 31 de Enero último, han sido agraciados con 300 pesetas los billetes números 483, 2135 y 6007 despadados en la Administración de Loterías n.º 2 de esta ciudad (Arravaleta 27).

Han salido premiados con 300 pesetas los billetes números 24.351 y 27.111 del sorteo 31 Enero despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva.

En dicha Administración se expenden los billetes del sorteo 15 de los corrientes á 100 ptas. y la fracción á 10 ptas.

DON JOSE M.^a MERCADAL PONS, Abogado, Alcalde Presidente del Muy Ilre. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que el día diez del actual, segundo domingo del mes de Febrero, y hora de las siete, se verificará en las Casas Consistoriales el sorteo general de los mozos comprendidos en el alistamiento definitivamente rectificado para el Reemplazo del Ejército en el año corriente. Dicho acto tendrá lugar ante el Ayuntamiento de mi presidencia con los requisitos y solemnidades dispuestos en el capítulo 7.º de la vigente Ley de Reclutamiento.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y especialmente de los interesados á quienes además se les entregará una papeleta de citación individual.

Mahón 4 Febrero de 1907.—José M.^a Mercadal.

SERVICIO TELEGRÁFICO

de LA VOZ DE MENORCA

La cuestión religiosa en Francia.

Estos telegramas fueron recibidos ayer tarde á las cuatro

Madrid 3, 23'00

De Paris telegrafían que en la casa que fué convento de los hermanos Basonavitas se ha fundado una iglesia católica francesa con arreglo á la nueva ley de asociaciones establecida por el gobierno francés; inauguró el local el arzobispo yanki monseñor Vilatte el cual celebró ayer en ella primera misa.

El abate Roussiú ha pronunciado un violento sermón que fué acogido con murmullos por parte de los fieles.

Al salir organizóse una manifestación que fué sofocada por la policía deteniendo á seis de los manifestantes.

Incidente yanki-japonés

Madrid 5, 23'35.

Un despacho recibido de Nueva York anuncia que en el pueblo de Berrer, Estado Colorado, dos alumnos japoneses después de viva discusión han arrojado al suelo una bandera yanki pisoetandola, ocurriendo con tal motivo un gravísimo incidente.

Asegúrase que el Gobierno americano ha pedido explicaciones al Mikado.

En Tokio niégase existan propósitos de declarar la guerra á los Estados Unidos.

Moret fuera de los liberales.—Temporales de nieve.

Madrid 4, 23'55.

Dase como seguro que el señor Moret se desligará por completo de todos los prohombres del partido liberal, formando una nueva fracción.

La temperatura de hoy en Madrid ha sido de doce grados bajo cero.

En todas las provincias del Norte continúan fuertes temporales de nieve.

Desde hace años no se había visto un invierno tan crudo.

Republicanos y socialistas

Madrid 4, 2'00.

Anoche reuniéronse los socialistas para discutir y aprobar si debían ir unidos con los republicanos para las próximas elecciones de diputados provinciales y á Cortes.

Después de larga y acalorada discusión fué la proposición aprobada por 170 votos contra 90

Desde Valencia.—Consejo de ministros.—Elecciones provinciales.

Madrid 4, 3'00.

Habiéndose normalizado la tranquilidad en Valencia, ayer fué levantado el estado de sitio.

En el consejo de ministros celebrado bajo lo presidencia del señor Maurra se ha acordado suspender los juicios por jurados en las causas anarquistas en las provincias de Barcelona y Gerona.

El decreto publicado por la «Gaceta» dice así:

«Artículo 1.º Se suspende el juicio por jurados en el territorio de las provincias de Barcelona y Gerona, limitándose la suspensión á los delitos comprendidos en los artículos del 1 al 8, ambos inclusive, de la ley de 10 de Julio de 1894.

Art. 2.º El Gobierno someterá esta decisión á las Cortes tan pronto como se reúnan, con arreglo al párrafo 3.º de la citada disposición especial.»

También acordó el consejo celebrar las elecciones para diputados provinciales el 10 de Marzo.

Madrid 6, 1'00,

Este y los siguientes telegramas los hemos recibido en la mañana de hoy, por lo cual eremos ya funciona la línea con regularidad.

Manifiesto de la Solidaridad

Barcelona.—La Junta de la Solidaridad catalana publicará mañana un manifiesto electoral el cual ha sido aprobado en todas partes por D. Nicolás Salmerón.

Electores

Madrid 6, 2'30.

El Gobierno ha declarado que en las próximas elecciones no diferenciará para nada á las distintas fracciones del partido liberal.

El mismo día que salga en la Gaceta el decreto de disolución de las actuales cortes, saldrá otro convocando á las nuevas.

Elecciones de nueva Duma.—Explosión.

Madrid 6, 3'30.

Un despacho de San Petersburgo dice que están llevando á cabo las elecciones para la nueva Duma sin que hayan ocurrido sucesos de gravedad.

En Elkins ha ocurrido una explosión en una mina, resultando varios muertos que han podido ser extraídos.

ESCUADRON

CAAZADORES DE MENORCA

Autorizado este Escuadrón para la venta en pública subasta de 4 caballos por desecho, se anuncia para el día 11 de Febrero, cuyo acto tendrá lugar á las 10 en el cuartel que ocupa este Escuadrón.

Lo que se publica para conocimiento de los que deseen tomar parte en la misma.

Villacarlos 26 Enero 1907.—El Comandante Mayor, Fermín Pérez.

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Din.	Pap.
Industrial Mahonesa.		
Banco de Mahón	46	47 1/2
Eléctrica Mahonesa.		
Soc. gen. Alumbrado.	120	
Marítima.	119	
Anglo-Española.		

Mahón 6 de Febrero de 1907.

Cotización oficial

Madrid 5 de Febrero 1907.

4.º interior.	81'95
Banco España.	436'00
Tabacalera.	391'75
París á la vista.	8'85 á 8'75
Londres id.	27,56 á 00'00



EL NIÑO

Pepito Cardona Mercadal

HA SUBIDO AL CIELO

A LA EDAD DE 2 AÑOS Y MEDIO

Sus afligidos padres Don Antonio y D.^a María, hermanos, abuela, bisabuela, tíos (ausentes y presentes), primos y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las diez y media.

Casa mortuoria, San Fernando, 20. No se invita particularmente.

Mahón 6 Febrero 1907.

Imprenta de Francisco Fabregas á cargo de M. Ribá

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VALENICIA, etc., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se dá gratis

Mahón-José Casado-Castillo 56

Compañía fabril Singer
CONCESIONARIOS ESPAÑA
ADCOCK Y C.^a

Sucursal en la provincia de las islas Baleares
PALMA DE MALLORCA, Jaime II

Abrigos Impermeables

Marca Neptuno y León pegados y cosidos

De paño sin goma

CHRISTIAN

Se fabrican en todas las formas que se deseen. Para muestras y precios dirigirse al Representante en Menorca, D. Juan T. Vidal.—Doctor Orfila, 10 y en Ciudadela á D. Antonio Alzina. Precios limitadísimos.

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visítad este establecimiento que hay novedad

COMPANIA DE

Omnibus-automóviles

Expediciones de Ciudadela á Mahón y viceversa todos los dias de la semana menos los martes y los jueves.

SALIDAS DE CIUDADELA

Los miércoles y los viernes á las 8 de la mañana.

Los sábados y los domingos á las 3 y media de la tarde.

SALIDAS DE MAHON

Los lunes, los miércoles y los viernes á las 3 y media de la tarde.

Los domingos á las 8 de la mañana.

Administraciones encargadas del despacho de pasajeros y equipajes.

Ciudadela.—D. Juan Casasnovas, calle de Mahón núm. 32.

Mahón.—D. Francisco Pons, calle Nueva núm. 39.

Alayer.—D. Rafael Timoner, Plaza de la Constitución núm. 3.

Mercadal.—D. José Carretero, calle de Isabel II núm. 40.

Ferrerías.—D.^a Catalina Fuxá, Carretera núm. 6.

Son puntos de partida del Automóvil las Administraciones.

El ómnibus se alquila á precios módicos convencionales, admitiendo cuantas combinaciones se presenten, siempre que no alteren el plan señalado.

Fábrica de Hormas y Tácones

A MÁQUINA DE

J. SERRA HERMANOS

NEGRETE, 61.—CIUDADELA

Con el fin de favorecer á cuantas personas vengan honrando nuestro modesto taller, tenemos el gusto de ofrecer un variado surtido de hormas de todas clases, desde la bota de montar hasta el zapato.

También fabricamos tacones de diferentes modelos y maderas á precios muy reducidos.

Deseando vernos favorecidos de este respetable público, tenemos el gusto de ofrecerles nuestro modesto establecimiento y nuestro activo servicio.

Negrete, 61.—CIUDADELA

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro. Ptas. 13'5

Id. de una botella de 1 litro > 0'60.

Se abona por cada caja con 25 botellas vacías > 4'00.

De venta en el Depósito exclusivo de la casa, Colmado LA VID.—Arrovaleta, 3.—MAHON

AUROLA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS A PRIMA FIJA

Contra incendios

CAPITAL 20,000,000 DE PESETAS

Domicilio social: BILBAO, en el edificio de su propiedad

Esta Compañía ha efectuado los depósitos de garantía que prescribe el Real Decreto de 25 de Junio de 1906.

Agencia General para esta isla

D. MIGUEL THOMAS—CARDONA Y ORFILA, 30—MAHON

¡Señores propietarios de Lauds de pesca, botes, gusis, téquinas y barcas!

Si algún día tenéis necesidad de vender vuestra embarcación, acudid á la calle de San Elias, n.º 12, (a) «Ses Vacas», y se os hará la solicitud de compra venta, conforme está prevenido por la vigente ley de Marina; evitándoos, si así lo verificais, infinidad de dudas que casi siempre se os presentan.

Tambien se hacen los documentos siguientes:

Solicitudes.—Para examinarse para Patrón de pesca; pesqueras con caña; obtener un destino civil. ó en el ramo de Marina; cualquier asunto, y por último

Expedientes de exsención del servicio militar del Ejército y Armada.

No olvideis estos buenos ofrecimientos puesto que os reportarán una verdadera tranquilidad.

BANCO DEL COMERCIO

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta sociedad, queda abierto desde hoy el pago del cupón núm. 1 de las acciones de la misma todos los dias laborables de nueve á una.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Mahón 1.º Febrero de 1907.—Jaime Orfila Moll.

Teatro Principal

GRANDES BAILES DE MÁSCARAS

para los días 2, 9, 10, 11

y 12 de Febrero de 1907

Se abre un ABONO para los men-

cionados cinco bailes, bajo los siguientes precios:

	Por cada baile.	
	Abonado	Por función
Palcos principales	5'00	6'00
Id. plateas	4'00	5'00
Id. piso 2.º	2'00	3'00
Id. piso 3.º	1'00	1'25

Entrada general para caballero

0'50

Id. id. señora

gratis

El despacho para el abono queda abierto desde hoy en la Contaduría del Teatro Principal, y se cerrará á las 12 del día 1.º.

Los días 2, 10, 11 y 12 empezará el baile después de terminada la función.

El del sábado, día 9, que no habrá función, empezará á las nueve de la noche.

Mahón á 27 de Enero de 1907.

La Comisión.

PARA VENDER

Lo está en Llumesanas una casa con cochera en muy buenas condiciones, y se dará por un precio módico. Dicha casa está señalada con el número ciento y es de reciente construcción.

Para informes en Llumesanas á Gabriel Pons, (á) de San Isidro.

PARA VENDER

Lo está la tienda de BORRAS (sastre). Informes calle Nueva, 32.